

Schulinfos
School
information

Städtisches Adolf-Weber-Gymnasium
Kapschstraße 4
80636 München

www.awg.musin.de
adolf-weber-gymnasium@muenchen.de

Ansprechperson: StD Andreas Schwarz



Landeshauptstadt
München
Referat für
Bildung und Sport

Programm

Sprachvorbereitungsklassen (SVK)

am Städt. Adolf-Weber-Gymnasium



Impressum:

Landeshauptstadt München
Referat für Bildung und Sport, A-2
Bayerstr. 28, 80335 München
E-Mail: bildung-und-sport@muenchen.de
Internet: www.muenchen.de/bildung-und-sport
Gestaltung: Fa-Ro Marketing, München
Druck: Stadtkanzlei München, 2020
Gedruckt auf Papier aus 100 % Recyclingpapier

SVK-Klasse		Regelklasse	
1. Halbjahr Unterricht nur in der SVK-Gruppe	2. Halbjahr Teilintegration in Regelklassen des AWG möglich	1. Halbjahr Bewährungsphase in Regelunterricht	2. Halbjahr Noten dieses Halbjahres werden gewertet
Gastschulstatus		Regelschüler*in auf Probe	

Welche Altersstufen werden in der SVK unterrichtet?

Die Zielgruppe für die SVK sind Kinder und Jugendliche im Alter von 10 bis 14 Jahren. In Ausnahmefällen können auch ältere Jugendliche aufgenommen werden. Das Höchstalter ist durch §2 (2) GSO geregelt. Zudem spielt auch die Höchstausbildungsdauer bei der Entscheidung eine Rolle.

Wie viele Plätze gibt es in der SVK?

Die Klassenstärke in SVK-A und SVK-F liegt bei jeweils maximal 20 Schüler*innen.

Kann die Muttersprache als Fremdsprache angerechnet werden?

Während des SVK-Jahres spielt die Fremdsprachenregelung noch keine Rolle. Bei der Aufnahme als Regelschüler*in kann in einigen Fällen eine Änderung der Fremdsprache zugunsten der Muttersprache beantragt werden (vgl. §15(3) GSO). Hier muss jeder Einzelfall geprüft werden.

Was macht die SVK so besonders?

- In die SVK-Klassen werden auch Kinder und Jugendliche aufgenommen, die noch über keinerlei Sprachkenntnisse im Deutschen verfügen. Sie werden in der SVK-A unterrichtet.
- Das SVK-Programm hat einen besonders integrativen Charakter: Ziel ist es, den gymnasial geeigneten Schüler*innen den Eintritt in die Regelklassen des AWGs zu ermöglichen.
- Differenzierung findet nach (Sprach-)kenntnissen, nicht nach Alter statt. Auch in den Fächern Mathematik und Englisch werden die Gruppen den mitgebrachten Kompetenzen entsprechend unterrichtet. So kann eine bestmögliche Förderung erfolgen.

SVK-Klasse		Regelklasse	
1. Semester Classes in SVK only	2. Semester Option of partial integration in regular AWG classes	1. Semester Probation period in regular classes as guest student	2. Semester Probation period as regular student, grades will count towards acceptance as regular student
Gastschulstatus		Regelschüler*in auf Probe	

Which age groups are accepted to SVK?

Our target group for SVK are children and teenagers within a range of 10- 14 years of age. Under exceptional circumstances older students might also be accepted. The average age is regulated under law §2 (2) GSO. Also, the maximum age in relation to length of education period has to be taken into account.

How many students are accepted to SVK?

Maximum class size in both SVK-A and SVK-F is 20 students each.

Will the mother tongue count towards „Abitur“?

Students at Gymnasium have to learn a second foreign language. During the SVK- period we do not take into account possible credits of the mother tongue towards Abitur. However, when accepted as a regular student, in some cases, the second foreign language can be substituted by a student's native language (see law §15 (3) GSO). Each case will have to be examined individually.

What makes SVK stand out from other programs offered?

- First and foremost, SVK accepts students with no previous knowledge of the German language. They will be taught in the beginners' class SVK-A.
- Secondly, the SVK is an integrative program. Its goal is to give students who show great aptitude the chance to enter AWG as regular students.
- Lastly, SVK provides individual learning support for students based on their language skills, not on their age. Therefore, even English and Mathematics is taught based on students' proficiency. Individual learning is the key.

Kann mein Kind auch nach den Aufnahmetagen im September in die SVK eintreten?

In Ausnahmefällen ist ein Eintritt auch während des Schuljahres möglich wenn die Klassengröße noch nicht erreicht ist.

Weitere Fragen?

Auf der Homepage des AWG (www.awg.musin.de) finden sie Antworten auf die häufigsten Fragen auf Deutsch und Englisch! (Schulinfos -> SVK -> FAQs)

Ich möchte mein Kind anmelden! Was muss ich tun?

Die Anmeldung zu den Aufnahmetagen erfolgt online auf unserer Schulhomepage (www.awg.musin.de) unter Schulinfos -> SVK -> Anmeldung

Ablauf der Aufnahmetage

- Eignungs- bzw. Einstufungstests in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch
- Informationsgespräch zwischen Eltern, Schüler*in und Lehrer*innen des SVK-Teams

Erforderliche Dokumente

- Ausweisdokumente der Schüler*in
- Schulzeugnisse der letzten zwei Jahre
- Internationaler Impfpass
- Geburtsurkunde
- Unterlagen zu Sprachkursen

Alternativen zur SVK

Wenn ihr Kind schon über gute Deutschkenntnisse (B1) verfügt

- i-Klassen am LFG und WSG
- i-Klassen der Realschulen CvL etc

Wenn ihr Kind noch keine Deutschkenntnisse hat

- Städtische Bildungsberatung
International/ Educational Councelling
for People from Abroad
Goethestraße 52, Zimmer 009, 103, 105
80336 München
schulberatung-international
@muenchen.de
Tel. 23326875, Fax 23325125

Could my child join SVK even after the testing days in September?

In exceptional cases joining SVK at another point of time during the academic year is granted, however, only if maximum class size is not reached.

Do you have further questions?

You will find more answers to the most frequently asked questions in both German and English on our AWG homepage (www.awg.musin.de).

I would like to register my child? What do I have to do?

Registration for our assessment days is online on our homepage (www.awg.musin.de).

See Schulinfos -> SVK -> Anmeldung

Agenda of assessment days

- Aptitude or proficiency test in German, Mathematics and English
- Personal briefing with parents, student and SVK teachers

Documents to bring

- Student's ID (national ID, passport)
- Report cards of schools attended of the last two academic years
- International vaccination certificate
- Birth certificate
- Additional documentation about language courses, if applicable

Alternatives to SVK

If your child has already achieved a German proficiency of B1

- International classes at LFG or WSG
- International classes at Realschule (CvL etc.)

If your child has no German proficiency

- Städtische Bildungsberatung
International/ Educational Councelling
for People from Abroad
Goethestraße 52, Zimmer 009, 103, 105
80336 München
schulberatung-international
@muenchen.de
Tel. 23326875, Fax 23325125